
SchlagAuf Regelquiz 
 

<Hinweis: Es können eine oder auch mehrere Antwortmöglichkeiten richtig sein!> 

 

1. 

Wie groß ist die Differenz zwischen der Netzhöhe in der Mitte des Netzes und der Höhe des Netzes am 

Netzpfosten? 

 

a) 6,4 cm 

b) 9,8 cm 

c) 15,6 cm 

 

 

2. 

Darf der Aufschläger in einem Doppel bei seinem Aufschlag in dem Bereich hinter der Grundlinie 

zwischen verlängerter Einzel- und Doppelseitenauslinie stehen? 

 

a) ja 

b) nein 

 

 

3. 

Wo darf der Rückschläger stehen? 

 

a) Hinter der Grundlinie  

b) Im Spielfeld 

c) Am Netz 

 

 

4. 

Wann erfolgt die Auslosung für die Wahl Aufschlag/Rückschlag oder Seite? 

 

a) Vor dem Betreten des Platzes 

b) Vor dem Einschlagen 

c) Nach dem Einschlagen 

 

 

5. 

Zweiter Aufschlag; der Ball berührt dabei die Netzkante zwischen Einzelstütze und Netzpfosten, fällt aber 

danach in das richtige, schräg gegenüberliegende Aufschlagfeld. Wie ist zu entscheiden? 

 

a) Wiederholung des zweiten Aufschlags 

b) Wiederholung des ganzen Punktes, erster Aufschlag 

c) Punkt für den Rückschläger 

 

 

6. 

Am Medenspieltag (Herren, 1. Bezirksklasse) hat die gastgebende Mannschaft keinen Oberschiedsrichter 

gestellt. Wie geht es weiter? 

 

a) Die beiden Mannschaftsführer kennen die Richtlinien zum „Spiel ohne Schiedsrichter“ und einigen sich 
darauf, das Medenspiel ohne Oberschiedsrichter durchzuführen 

b) Wird kein Oberschiedsrichter gestellt, übernimmt automatisch der Mannschaftsführer des gastgebenden 



Vereins die Funktion des Oberschiedsrichters 

c) Wird kein Oberschiedsrichter gestellt, übernimmt automatisch der Mannschaftsführer des Gastvereins 

die Funktion des Oberschiedsrichters 

 

 

7. 

Großer Heimspieltag auf der Ketscher Anlage. Auf den M-Plätzen spielen die Badenliga-Herren 50, auf 

den Plätzen 4-6 die Oberliga-Herren 40. H50-Spieler Armin Sch. hat gerade sein Einzel siegreich beendet; 

für die H50 steht es damit bereits 5:0. - Schlechter sieht es bei den H40 aus, wo es jetzt entscheidend auf 

die Doppel ankommen wird. H40-Mannschaftsführer Patrick R. fragt, ob Armin Sch. (der auf der 

Meldeliste der H40 zweitgemeldet ist) vielleicht die H40 bei diesem wichtigen Spiel unterstützen und im 

Doppel mitspielen könnte. 

 

a) Da Armin Sch. bei den H40 zweitgemeldet ist, ist das überhaupt kein Problem. 

b) Armin Sch. darf nur bei den H40 im Doppel spielen, wenn sichergestellt ist, dass die H50 in den Doppeln 

gleichwohl vollzählig antreten können. 

c) Armin Sch. darf nicht bei den H40 im Doppel spielen.  

 

 

8. 

Die perfekte Saisonvorbereitung von H55-Spieler Stephan L. hat sich bezahlt gemacht – er eilt von Sieg zu 

Sieg und hat seine LK bereits von 23,3 (Melde-LK) auf 18,2 (aktuelle LK) verbessert. Allerdings ärgert er 

sich, dass er trotzdem weiter in der Mannschaft nur auf Position 6 eingesetzt werden soll, obwohl er 

inzwischen die drittbeste LK der Mannschaftsspieler hat. - Was trifft zu? 

 

a) Bei dem nächsten Medenspiel kann Stephan L. entsprechend seiner aktuellen LK aufgestellt werden. 

b) Innerhalb einer Saison kann eine LK-Verbesserung nur in einem Umfang von maximal 3,0-LK-Punkten 

berücksichtigt werden. Stephan L. kann dementsprechend mit einer LK von 20,3 (Einsatz-LK) aufgestellt 

werden. 

c) Es verbleibt bei der Rangfolge gemäß der im Frühjahr erstellten Meldeliste. Eine LK-Verbesserung in der 

Saison findet keine Berücksichtigung. 

 

 

9. 

H30/2-Spieler Daniel D. freut sich, dass der Mannschaftsführer der H30/1 auf seine hervorragenden 

sportlichen Leistungen aufmerksam geworden ist. Einmal hat er schon in der H30/1 im Doppel 

mitgespielt; jetzt wurde er für den nächsten Medenspieltag wieder angefragt (für Einzel und Doppel). 

Daniel D. befürchtet aber, dass er dann in der H30/1 festgespielt ist und nicht mehr in der H30/2 

mitspielen kann. - zurecht? 

 

a) Ja, mit dem zweiten Einsatz in der oberen Mannschaft ist Daniel D. festgespielt. 

b) Nein, zwar ist ein Spieler grds. mit dem zweiten Einsatz in einer oberen Mannschaft festgespielt; da 

Daniel D. beim ersten Einsatz aber nur Doppel gespielt hat, zählt dieser nur als halber Einsatz. 

c) Nein, auch mit zwei Einsätzen in der oberen Mannschaft (egal ob Einzel und/oder Doppel) ist Daniel D. 

noch nicht festgespielt. 

 

 

10. 

Badenliga-H50-Mannschaftsführer Oliver V. plant den ersten Heimspieltag seiner 6er-Mannschaft in der 

Medenrunde 2024 und fragt sich, wie viele Balldosen (zu je 4 Bällen) er für den Spieltag benötigt. 

 

a) 3 Balldosen 

b) 5 Balldosen 

c) 7 Balldosen 



 

 


